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ATA Nº 019/2021 
 

Aos dois (02) dias do mês de agosto de dois mil e vinte e um (2021), às 

dezenove horas (19h00min), no Plenário Vereador Alberto Schmitz da 

Câmara de Vereadores de Roca Sales, Estado do Rio Grande do Sul, 

reuniram-se os (as) senhores (as) Vereadores (as) para uma Sessão 

Ordinária. O Presidente da Mesa Diretora, Vereador Cleiton Telocken, 

assumiu a direção dos trabalhos, tendo como Vice-Presidente, Vereador 

Gilvani Bronca e Secretário, Vereador Tairo Weirich. Presentes os 

seguintes Vereadores: Antonio Valesan, Cleber Scotta, Henrique 

Pivatto, Jaquisele dos Santos, Nelson Vasconcelos Salvador e Paulo 

Ricardo Gonçalves. Havendo quórum regimental, o Presidente declarou 

aberta a Sessão, após, informou que não seria feita a leitura da Ata de n° 

018/2021 do dia 26 de julho de 2021, sendo que a mesma foi 

disponibilizada de forma eletrônica, em dias anteriores, de imediato o 

Presidente colocou a Ata em discussão e votação, sendo aprovada 

integralmente e por unanimidade. Na sequência o Presidente fez a leitura 

de uma mensagem de pesar a familiares e amigos da Senhora Maria de 

Lourdes Botega, mãe do Senhor Vice-Prefeito Lenandro Botega, sua 

morte ocorreu no último dia 25 de julho de 2021. A seguir passou-se à 

Ordem do Dia. EXPEDIENTE DO EXECUTIVO: Ofício n° 092/2021, 

encaminhando resposta a requerimentos e indicações dos vereadores desta 

Casa: Resposta ao Requerimento de n° 059/2021, do vereador Nelson 

Vasconcelos Salvador e Paulo Ricardo Gonçalves; Requerimento n° 

060/2021, do vereador Nelson Vasconcelos Salvador, Henrique Pivatto e 

Cleber Scotta; Requerimento n° 061/2021, do vereador Paulo Ricardo 

Gonçalves; Requerimento números 062/2021, 063/2021e 067/2021, do 

vereador Cleber Scotta; Requerimento n° 064/2021, do vereador Henrique 

Pivatto; Requerimento n° 065/2021, dos vereadores Cleiton Telocken e 

Gilvani Bronca; Requerimento n° 066/2021, do vereador Paulo Ricardo 

Certifico que a presente. Ata 

foi aprovada por unanimidade, 

na Sessão do dia 16/08/2021, e 

publicada no painel oficial da 

Câmara no dia 17/08/2021. 

Lucas Matheus Zerwes   

Diretor de Expediente 
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Gonçalves; Indicações de números 038/2021, 039/2021 e 040/2021, do 

vereador Paulo Ricardo Gonçalves e Indicações de números 041/2021, 

042/2021 e 043/2021, do vereador Henrique Pivatto. Ofício nº 093/21, 

encaminhando os Projetos de Lei números 024/21, 025/2021 e 026/2021, 

para apreciação. Ofício n° 094/2021, informando que no dia 02 de agosto 

de 2021 que o Senhor Prefeito Municipal estará viajando para Brasíli/DF, 

com a finalidade de tratar assuntos relacionados ao encaminhamento e 

andamento de projetos junto a vários ministérios e de audiências com 

Deputados, tratando da liberação de recursos federais para o Município de 

Roca Sales, tendo retorno previsto para o dia 06 do corrente ano. 

EXPEDIENTE DO LEGISLATIVO: Requerimento n° 068/2021, do 

vereador Henrique Pivatto; Requerimento n° 069/2021, dos vereadores 

Cleiton Telocken e Gilvani Bronca; Requerimento de n° 070/2021, do 

vereador Antonio Valesan; Requerimento de n° 071/2021, do vereador 

Cleiton Telocken e Indicação de n° 044/2021, do vereador Henrique 

Pivatto. EXPEDIENTE EXTERNO: Convite para participar da 13° 

edição da Conferência Municipal da Assistência Social, cujo o tema é 

Assistência Social : Direito do povo e dever do Estado, com financiamento 

público, para enfrentar as desigualdades e garantir proteção social, 

palestrante Eliana Becker, local Ginásio de Esportes – CSU, quarta-feira 11 

de agosto de 2021, ás 13hs e 15min. Ofício S/N, do Senhor Cleber 

Fernando dos Santos, solicitando espaço na Sessão Ordinária do dia 02 de 

agosto de 2021, para se manifestar sobre o Videomonitoramento na cidade 

de Roca Sales. Lidos os expedientes, o Presidente, remeteu de imediato, os 

Projetos de Leis números 025/2021 e 026/2021, para as Comissões de 

Constituição e Justiça e Orçamentos e Finanças. Prosseguindo, o Presidente 

consultou o Plenário sobre a possibilidade de apreciar e votar, de forma 

imediata, os Requerimentos protocolados. Na sequência, o Presidente 

consultou as comissões para definirem uma data acerca da audiência 

pública do Projeto de Lei de n°023/2021, ficando definido o dia 18 de 

agosto de 2021, ás 18h, assim determinou que fosse dada a publicidade 

necessária, prevista no §1º, do artigo 58, c/c artigo 81. D, ambos da Lei 

Orgânica Municipal. Após, o Presidente consultou o Plenário sobre a 

possibilidade de apreciar e votar, de forma imediata, o Projeto de Lei nº 

024/21, o Plenário concordou com a proposta. Assim, foi solicitada a 

leitura do Projeto de Lei nº 024/21, que autoriza a contratação por tempo 

determinado de necessidade temporária de professores para atuar na “Área 

1”, “Anos Iniciais”, e dá outras providências. O Projeto foi colocado para 

apreciação e votação do Plenário, restando aprovado, por unanimidade. Na 
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apreciação do Projeto de Lei n°024/2021, o vereador Gilvani Bronca, 

destacou o trabalho da Secretária de Educação, através de sua Secretária 

Liane Werner Capalonga, parabenizou pelo retorno das aulas no formato 

presencial sem escalonamento. Prosseguindo, o Presidente consultou o 

Plenário sobre a possibilidade de apreciar e votar, de forma imediata, os 

Requerimentos protocolados. O Plenário aprovou a proposta. Dessa forma, 

foi determinada a leitura das proposições. Requerimento n° 068/2021, do 

vereador Henrique Pivatto, solicitando para que, o executivo municipal, 

através do setor responsável, disponibilize as seguintes informações acerca 

do programa de incentivo de horas máquinas: lista dos produtores rurais 

que foram beneficiados com o programa de incentivo de horas máquinas no 

ano de 2021 (nome do produtor e localidade); quantos produtores 

efetuaram o pagamento; quantos pagaram e ainda não foram atendidos; o 

que foi feito com o valor pago pelos produtores (apresentar notas fiscais); 

qual o tempo previsto para atender a todos os produtores que já efetuaram o 

pagamento e estão aguardando. O Requerimento foi colocado para 

apreciação, o vereador proponente, salientou que se trata de um assunto que 

vem explanando nas sessões, pois gostaria de saber algumas informas 

referentes aos serviços prestados aos agricultores do município. O vereador 

Cleber Scotta, aprovou o Requerimento e salientou que este pedido vem ao 

encontro do seu Requerimento da Sessão anterior onde foi sugerida a 

reforma da retroescavadeira que está parada no Parque de Máquinas. Ao 

final, o Requerimento foi aprovado por unanimidade. Requerimento n° 

069/2021, dos vereadores Cleiton Telocken e Gilvani Bronca, solicitando 

ao Executivo Municipal, para que estude a viabilidade de instalar, em todos 

órgão públicos municipais, a começar pelo Prédio da Prefeitura, Placas 

Solares como fonte renovável de energia para obtenção de eletricidade. 

Sendo que, este método conta apenas com um investimento inicial, após 

certo período, não há mais gastos com o mesmo, ou seja, o Município não 

terá mais despesas com energia elétrica em seus órgãos. O Requerimento 

foi colocado para apreciação, o vereador Gilvani Bronca destacou que a 

tendência é o investimento em fontes renováveis de energia, podendo o 

Executivo verificar a viabilidade de implementação deste método nos 

órgãos públicos. O vereador Cleiton Telocken, pediu para o município 

verificar a viabilidade de implantar este sistema, pois em longo prazo pode 

gerar uma economia mensal em energia no município. O vereador Nelson 

Vasconcelos Salvador, parabenizou os vereadores proponentes pela 

iniciativa, destacou que muitos produtores e empresas já utilizam este 

método. Na sequência, falou para o Executivo retornar as respostas dos 
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pedidos de forma mais objetiva, pois seu pedido do videomonitoramento 

foi respondido para o vereador proponente buscar mais recursos para a 

implantação de mais câmeras de segurança na cidade. O vereador Henrique 

Pivatto, salientou ser uma ideia importante, onde a tecnologia pode ser 

utilizada para melhorar muitas coisas no município, solicitou que o 

município analise com bons olhos o pedido, acredita que não seja 

necessária a busca de recursos, pois o município possui uma receita anual 

de R$45.000.000,00 (quarenta e cinco milhões de reais), espera que 

realmente seja executado o Projeto. O vereador Cleber Scotta, disse ser 

contrário ao Requerimento, pois atualmente com a situação da pandemia 

não seria necessário um gasto fora do normal, salientou que o município 

tem outras prioridades como concerto da lona da rua coberta, concerto da 

retroescavadeira entre outros. O vereador Paulo Ricardo Gonçalves, 

salientou que o Requerimento vai para avaliação do Executivo Municipal, 

sendo feito o levantamento de custos e este Projeto podendo ser feito 

gradativamente, gerando assim uma economia grande para o município, as 

tecnologias devem ser utilizadas para gerar economia e proteger o meio 

ambiente. O vereador Tairo Weirich, disse ser muito importante esta ideia, 

porém nem todos telhados terão a posição favorável para a instalação de 

placas solares, no entanto, deve ser feito um estudo de viabilidade para a 

instalação das placa solares. A vereadora Jaquisele dos Santos, disse 

aprovar por ser um investimento para o futuro. Na sequência, o 

Requerimento foi aprovado por seis (06) votos favoráveis e um (01) 

contrário do vereador Cleber Scotta, na sua explicação deixou claro não ser 

contrário a economia, porém acredita que este não seria o momento 

adequado. Requerimento n° 070/2021, do vereador Antonio Valesan, 

solicitando ao Executivo Municipal, para que estude a possibilidade de 

implantar um Projeto de Mobilidade Urbana na ponte da Rua Jacob Lang, 

próxima a Praça Santos Pinto. Na apreciação do Requerimento, o vereador 

proponente, informou ser um estudo de muito tempo, onde a ponte que liga 

um lado do centro ao outro atualmente não possui calçadas largas 

adequadas para cadeirantes e demais pessoas que necessitam, assim sugeriu 

a colocação de uma passarela na lateral da ponte. O vereador Nelson 

Vasconcelos Salvador, aproveitou a oportunidade para dizer que os 

pedestres vem solicitando está demanda a um tempo já, disse ser parceiro 

na busca de recursos para o Projeto. O Requerimento foi aprovado por 

unanimidade. Requerimento de n°071/2021, do vereador Cleiton Telocken, 

solicitando ao Executivo Municipal, para que seja revisto os pontos de táxis 

situados na Rua Jacob Lang, em frente à praça Santos Pinto. Na apreciação 
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do Requerimento, o vereador proponente informou que alguns proprietários 

de imóveis estão questionando o motivo das vagas de táxis estarem na 

frente das salas comerciais, sugeriu assim a realocação dos pontos em 

outros locais. O vereador Paulo Ricardo Gonçalves, disse ser um problema 

que está perdurando a anos, onde deveria haver mais diálogo entre os 

taxistas, setor de trânsito e comerciantes, salientou se abster na votação do 

Requerimento. O vereador Nelson Vasconcelos Salvador, informou que a 

placa já foi trocada há pouco tempo, sugeriu um estudo para realocar estes 

pontos de táxis, optou por ser abster na votação. A vereadora Jaquisele dos 

Santos, falou que deveria ser analisada a questão das pinturas, placas de 

táxis, para assim definir os pontos de táxis. O vereador Henrique Pivatto, 

disse que tem vários pontos de táxis espalhados na cidade, devendo ser 

criado um local único para todos, sugeriu um diálogo entre os taxistas. O 

vereador Cleber Scotta, salientou ser autônima do Prefeito a localização 

dos pontos de táxis, onde acredita ser apenas uma briga entre os 

comerciantes e os taxistas. O vereador Antonio Valesan, sugeriu que a Lei 

fosse aplicada, sendo que muitos taxistas perderam seu ponto, assim 

devendo os taxistas serem realocados em um local único, sugeriu a criação 

da Associação dos taxistas, retirando a autônima da Administração 

Municipal. O vereador Gilvani Bronca, salientou que não envolve todos 

pontos de táxis e sim pontos específicos. Ao final. O Requerimento foi 

aprovado por quatro (04) votos favoráveis, se absteram os vereadores Paulo 

Ricardo Gonçalves, Nelson Vasconcelos Salvador, Cleber Scotta e 

Henrique Pivatto. A seguir, o Presidente determinou a leitura das 

Indicações. Indicação n°044/2021, do vereador Henrique Pivatto, indica 

para que, através do Setor Responsável, proceda a conclusão da rua 

projetada (Rua Lateral) que dá acesso à empresa Becajol Artefatos de 

Concreto. Saliento que a rua está aberta, porém não concluída, o que 

dificulta para a empresa referida a efetuar as descargas de materiais. Dando 

andamento, o Presidente convidou o Secretário Municipal de Serviços 

Urbanos, Senhor Luis Carlos da Silva Moreira, atendendo ao requerimento 

do vereador Paulo Ricardo Gonçalves. O Secretário esclareceu sobre o 

cronograma dos próximos trabalhos a serem executados na Secretaria até o 

fim do corrente ano, sobre a pavimentação da RS-129 e o programa da 

pavimentação participativa. Ainda, respondeu aos questionamentos feitos 

pelos vereadores, em relação às obras já executadas e, ao final, agradeceu o 

espaço oportunizado. EXPLICAÇÕES PESSOAIS:  O vereador Antonio 

Valesan, devidamente inscrito, explanou sobre seu Requerimento, 

demonstrando como seria o Projeto da passarela na ponte da Rua Jacob 
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Lang, dessa forma acredita que as pessoas conseguiriam fazer a travessia 

sem preocupações e com mais segurança, informou haver cidades vizinhas 

que já fizer Projetos semelhantes. O vereador Paulo Ricardo Gonçalves, 

devidamente inscrito, agradeceu a presença do Secretário de Serviços 

Urbanos, na oportunidade endossou seu Requerimento, pois acredita que 

muitas dúvidas foram esclarecidas. O vereador Henrique Pivatto, 

devidamente inscrito, reforçou seu pedido de instalação de redutores de 

velocidade no Bairro 21 de abril, sugeriu que seja cumprida a 

reivindicação, pois se trata de uma necessidade dos moradores, solicitou a 

conclusão da Rua Projetada no Parque de Maquinas. O vereador Cleber 

Scotta, devidamente inscrito, agradeceu pelos pedidos atendidos na Júlio de 

Castilhos e a colocação de tartarugas em frente a JBS, agradeceu a todos 

servidores públicos responsáveis pelas obras municipais, devendo todos 

serem respeitados tanto pela população e demais servidores. Ao final, 

parabenizou os servidores Gelcy Sostmeier e Nestor Zimmer pelos 

trabalhos realizados no britador municipal. O vereador Nelson Vasconcelos 

Salvador, devidamente inscrito, está triste com a situação das redes de 

águas municipais, pois cobrou de diversas maneiras a solução dos 

problemas na Linha Mariano, Linha Parobé e Linha Garibalde, porém não 

obteve êxito na questão. Após, apresentou imagens de uma pracinha que 

está montando na Rua Orlando Horst, juntamente com a população, onde 

os brinquedos do Bairro Sete de Setembro foram realocados, agradeceu In 

Memoria do Senhor Marcelo Telck por ter ajudado na reforma dos 

brinquedos. TRIBUNA LIVRE: O Senhor Cleber Fernando dos Santos, 

representando os responsáveis pelo videomonitoramento de Roca Sales, 

solicitou espaço na Sessão para manifestar sobre o funcionamento do 

videomonitoramento na cidade de Roca Sales. Disse, não ter sido 

procurado pelos vereadores para esclarecer os fatos do 

videomonitoramento, assim decidiu se fazer presente para esclarecer 

questões pertinentes ao assunto. Aproveitou a oportunidade para 

parabenizar o vereador Nelson Vasconcelos Salvador, por ter sugerido mais 

câmeras de segurança na cidade, também parabenizou o Senhor Presidente 

e o vereador Gilvani Bronca pelo Projeto de Energia Solar. Ainda, 

respondeu aos questionamentos feitos pelos vereadores, em relação às 

câmeras de seguranças existentes, qualidade do videomonitoramento, 

responsáveis pelo sistema, gastos de instalação e outros assuntos 

pertinentes.  Ao final, apresentou imagens das câmeras funcionando e 

agradeceu o espaço oportunizado. Ao final, o Presidente lembrou que a 

próxima Sessão Ordinária ocorrerá no dia 16 de agosto de 2021, às 19 
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horas. Nada mais havendo a se tratar, declarou, sob a proteção de Deus, 

encerrada a Sessão. Sala das Sessões, 02 de agosto de 2021. Registre-se. 

Publique-se. 
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